



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 1 -

Primera Entrega

Jueves 06 de mayo de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Tres detenidos.

+LA PRENSA conoció que un grupo de siete personas ingresó procedente de Costa Rica, a consumir el asesinato.

+Las pesquisas también llevaron a las autoridades a ocupar una lancha rápida con suficiente combustible para movilizarse por el Mar Caribe.

+Cordero: "Asesinato es mensaje de delincuentes".

+El asesinato de los cuatro oficiales de Policía en la propia delegación de la ciudad de Bluefields, es una señal para la Policía Nacional, consideró el primer comisionado Edwin Cordero Ardila, director de la Policía, quien reconoció que los delincuentes golpearon muy fuerte a la institución.

+Revocan visa de EE.UU. al magistrado Rafael Solís.

+El Gobierno de Estados Unidos revocó la visa al magistrado sandinista de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Rafael Solís, quien según Washington habría cometido actos de corrupción o se habría beneficiado de los mismos, aplicándole en ese sentido un artículo de la Ley de Inmigración y Nacionalidad.

+ Próximo alcalde heredará la contaminación de Tiscapa.

+El Director de Medio Ambiente de ALMA admite que la administración Lewites no podrá finalizar el Plan de Manejo de la laguna.

El Nuevo Diario

+ "Va ojo por ojo".

+Primer Comisionado dice que asesinatos son un mensaje, un reto para la institución.

+Presidente demanda tenaz persecución al rendirle honores al ahora subcomisionado Juan José Fúnez.

+ "Nos mandaron a decir que van golpe por golpe y nosotros aceptamos el desafío", expresó el jefe de la Policía Nacional.

+Fiscales y jueces también en riesgo.

+Preocupación en Corte y Ministerio Público.

+Demandan solución interinstitucional

+Algunos amenazados han tenido que retirarse

+Ninguno de ellos tiene seguro de vida

+ "Este ataque es cosa de Estado".

+Fernando Caldera:

+ "Asesinatos son un ataque a la seguridad de todo el país", expresa el ex jefe de la Policía.

+ "Costa Caribe puede perderse, hay que parar la colombianización", agrega.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 2 -

+EU retira visa a Rafael Solís.

+Aplican a magistrado la última resolución de Bus.

+Se trata de la primera afectación con la nueva ley y el primer caso en que recae sobre un miembro prominente del Poder Judicial.

+Tiscapa es la punta de enorme desastre.

+Todas las fuentes afectadas y cunde la sed en barrios.

+Siglo y medio de venir destruyendo el Xolotlán y las lagunas, revela experto.

+Algodón en la zona media sur de Managua, inundaciones, cauces inadecuados y urbanización desordenada.

+Mafia maderera aterra a jueza.

+Manda escrito a Managua pidiendo auxilio.

+Denuncia que han pretendido forzar su despacho.

+ "Temo por mí y mi hijo menor", clama desde Bonanza.

Editorial

La Prensa

Por una nueva ética empresarial.

"La ética es la nueva bandera de la sociedad, la economía y la actividad empresarial. Se acabaron los tiempos en que se creía que la única razón de la existencia de los empresarios y del funcionamiento de las empresas privadas era el afán de lucro, la búsqueda de obtener beneficios del modo que fuera. También se ha superado ya en los países desarrollados, y se está comenzando a superar en las demás naciones con economía de mercado, la etapa de la filantropía empresarial, de las fundaciones sociales financiadas por el sector privado y de las simples donaciones a obras benéficas. Las fundaciones y las donaciones para beneficencia social siguen funcionando, pero la empresa privada está yendo más adelante, a la fase llamada de la "ciudadanía corporativa" o sea el comportamiento institucional de las empresas igual que el de un ciudadano ejemplar. Y los escándalos de corrupción ocurridos en gigantesca empresas multinacionales como Enron de Estados Unidos y Parmalat de Italia, que fueron denunciados vigorosamente por los mismos empresarios en vez de disimularlos como se solía hacer antaño, han servido de acicate para impulsar con mayor fuerza la responsabilidad social y ética empresarial".

Opinión

La Prensa

La resolución de la CSJ sobre el 6 por ciento. (Emilio Porta Pallais)

"En Nicaragua se destinan, en relación a la educación básica, más recursos a las universidades que el resto de países de América Latina, el crecimiento en la matrícula de las universidades que se benefician con el 6 por ciento no es equivalente al aumento presupuestario que han recibido en los últimos años y con los recursos que se destinan a las universidades se beneficia en mayor medida a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 3 -

los que menos lo necesitan, los no pobres”.

Los medios, la niñez y la violación a sus derechos. (Mario Chamorro Ruiz)

“Más que el propósito de generar impacto social se debe informar con fidelidad, recurrir a diversas fuentes y especialistas que aporten criterios calificados para aclarar y orientar sobre la problemática, su dinámica y características. Hace falta mostrar una actitud de respeto hacia niñas, niños y adolescentes y respetarlos como sujetos de información, tomando en consideración los efectos que para ellas/os y su familia genera el abordaje sensacionalista y estigmatizador. Hay que propiciar una actitud crítica, de reflexión y cuestionamiento en la población sobre situaciones violatorias de los derechos humanos”.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“METE Y SACAR. Si todo el empeño que diputados de uno y otro signo han puesto en sacar o meter a Alemán de la cárcel, lo pusieran en definir una estrategia de nación para enfrentar estos nuevos flagelos, los cuatro policías masacrados en Bluefields estarían vivos ahora. Ahí es donde queremos ver a los diputados, peleando presupuesto para la seguridad de sus ciudadanos, legislando para tipificar tanto nuevo delito y limpiando el Poder Judicial que se ha convertido en la quinta columna de los narcotraficantes.

CANDIDATO. Lo peor que le podría pasar a los liberales es que Daniel Ortega desista de ser Presidente. No hay que ser muy inteligente para saber que un Herty Lewites, por ejemplo, tendría mucho más chance que Ortega: uno, porque tendría completitos los votos de Ortega; dos, porque su antecedente es positivo; y tres, porque consigue votos que jamás votarían por Ortega, como lo demuestra el 70 por ciento de aprobación que ha recibido su gestión en la última encuesta de M&R”.

Cartas al Director

Diplomacia (Pedro Rafael Gutiérrez Doña)

“La decisión del Gobierno de Nicaragua de condicionar el voto para el ex Presidente de Costa Rica, Miguel Ángel Rodríguez, como Secretario General de la OEA, es una de las medidas más erradas que en política exterior se han tomado en la última centuria. La política exterior está dando palos de ciego. En vez de fomentar la buena vecindad entre las dos naciones avivan una atmósfera xenófoba y densa a los miles de nicaragüenses que viven en Costa Rica”.

Tribuna. (Julio León Báez)

“Ningún Presidente o alcalde desde el año 1972 hasta la fecha se ha preocupado por restaurarla. El 14 de mayo de 1996, en La Gaceta Diario Oficial de la Presidencia de la República se publicó el Decreto No.6-96: “Creación del Parque Histórico Loma de Tiscapa”, en cuyo artículo 5 se incluye a la Tribuna Monumental en un Plan Maestro, para su debida restauración. Pero como siempre los monumentos y áreas históricas en este país pasan a un segundo plano. La Tribuna Monumental debe ser prioridad para la Presidencia de la República y la Alcaldía de Managua por su carácter histórico, en vez de estar inaugurando monumentos que con el tiempo se caerán en pedazos porque desgraciadamente la Alcaldía no tiene presupuesto para darles mantenimiento, por ejemplo al bello monumento a Rubén Darío, o restaurar obras que pueden esperar para su debida rehabilitación”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

“Carlos Fonseca es de los muertos que nunca mueren”... pero se olvidan. (Victoriano Arteaga Núñez)

“En la Asamblea Nacional, con la presencia de los diputados del PLC y Azul y Blanco, con la ausencia del FSLN, en la semana pasada aprobaron la ley que devuelve el nombre de Villa El Carmen, al municipio de Villa Carlos Fonseca, nombrado así recién el triunfo de la Revolución Popular Sandinista. Hay una especie de venganza de los liberales al no ver realizado su virulento sueño de sacar de la cárcel a Arnoldo Alemán, como hay una especie de conformidad de la bancada sandinista”.

El gringo Norris.(Cástulo Guandique)

“Estoy leyendo un ensayo escrito por un gringo que nunca ha estado en Nicaragua pero que describe a Nicaragua sin querer. Christopher Norris en su ensayo “Post-modernizando la historia: el revisionismo de la derecha y los usos de la teoría” dice que en tiempos de contiendas políticas, la historia es una lucha entre una variedad de ficciones creadas por los políticos para engañar a sus pueblos, ya que la gente cree con facilidad lo que le dicen estos políticos. Norris agrega a esto la noción de que la historia misma siempre ha estado sujeta a la pugna entre la verdad histórica y los mitos patrocinados por el Estado; y esto es lo que más o menos ha pasado en Nicaragua”.

Caricatura

La Prensa



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Reducen precio a cédulas. (Pág. 3 A)

+La reposición de la cédula costará únicamente diez córdobas, es decir 90 córdobas menos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 5 -

+Desde mañana hasta mediados de septiembre, será el plazo para esta rebaja.

+Millones para ciclo agrícola. (Pág. 5 A)

+Gobierno anuncia disponibilidad de C\$400 millones para productores.

+Presidente de la República adelantó que el sábado informará sobre las vías para acceder a los fondos.

+Critican abandono oficial a alcaldías. (Pág. 6 A)

+La primera secretaria de la embajada de Suecia en Nicaragua, Sara Martínez Bergstrom, criticó al Gobierno central por destinar poco presupuesto a las alcaldías ubicadas en las zonas rurales del país.

El Nuevo Diario

+Acuíferos peligran en San Juan de Río Coco. (Pág. 2 A)

+Maderero ejecuta febril despale a gusto y antojo del Inafor.

+Es una zona protegida, pero ni eso detiene el negocio.

+Pobladores casi le quemaron tres camiones y tres motosierras.

+Rodríguez presiona por voto nica. (Pág. 4 A)

+A pocas semanas de elección en OEA.

+Ex presidente tico afirma que no puede esperar "menos de Nicaragua" que el voto favorable, porque su gobierno legalizó a 150 mil compatriotas.

+Aparecen primeras pistas. (Pág. 5 A)

+Un reloj, una panga abandonada, huellas dactilares y cabellos.

+Asesinos escribieron un nombre en la pared con sangre de una de las víctimas.

+Pueblo de Bluefields se volcó a las velas de los infortunados agentes del orden.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Invitado: Giorgio Mamberto (Jefe de delegación de la Unión Europea)

Tema: Apoyo al sector educativo

+Mamberto expresó que la Unión Europea apoya al sector educativo de primaria y no hay posibilidad de apoyar a las Universidades. Agregó que sí de las donaciones que ellos brindan al país un porcentaje es para el 6% a las Universidades, se va a tener que negociar, porque esas donaciones ya vienen destinadas a un determinado sector.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Martín Vargas (Presidente de la Cámara de Comercio de Nicaragua) / Ing. Sandra Moreno e Ing. Victoria Rudin (Profesoras de la UNI)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 6 -

Tema: Nuevos impuestos a la Industria Fiscal / Cátedra: Desarrollo de ciudades

+Vargas dijo que si aplican un nuevo impuesto a la Industria Fiscal, esto provocaría el aumento del contrabando y la disminución de las recaudaciones, además de no mantener las reglas del juego.

+Expresó que el proyecto "Vaso de Leche" se podría lograr disminuyendo algunos gastos en el Presupuesto General de la República.

+Según Vargas debería haber una consulta a la Empresa Privada, para buscarle una solución el problema.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Ricardo Martínez / Dr. Jesús Sánchez (Consultores internacionales que organizan el Congreso Empresarial)

Tema: Primer Congreso Centroamericano de Gestión Estratégica

+Martínez y Sánchez explicaron como se efectuará el Congreso de Gestión Estratégica cuyo fin principal es dar a las empresas diferentes herramientas para enfrentarse a la competitividad que trae el CAFTA.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Lic. Valdrack Jaentschke (Especialista en temas de la Costa Atlántica)

Tema: Problemas propios de la Costa Caribe del país

+Jaentschke opinó que los grandes pensadores y tomadores de decisiones no han tomado en cuenta la importancia que representa, para Nicaragua la Costa Caribe.

+Indicó que hay que empezar a discutir la seguridad del Caribe, si se está hablando de éste como un destino turístico es necesario darle al turista un sentimiento de seguridad.

EXTRAPLUS 37

Programa: **La Ley**

Presentador: Alberto Novoa (Abogado)

Tema: Análisis de lo ocurrido con el asesinato de los policías en Bluefields

+Novoa expresó que el asesinato de los policías, se califica como atroz, porque hubo saña y ventaja en el crimen y que además se violó y castró a dos de los oficiales asesinados y que por eso la pena es de 30 años de prisión sin derecho a una reducción de pena.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Manuel Navarrete

Invitados: Frank Sarria (Diputado de Camino Cristiano)

Tema: Trabajo partidario, visitas, reuniones, elecciones de directivas etc...



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 7 -

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Invitados: Ing. Víctor Guerrero (Diputado liberal)

Tema: Proyecto de adoquinado que impulso el Dr. Arnoldo Alemán bajo su Gobierno

+El Ing. Guerrero dio detalles sobre los 203 KM. de adoquinamiento que realizó el Dr. Arnoldo Alemán durante su Gobierno, en todo el territorio nacional.

+También informó que no habrá incremento en la tarifa del agua.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Leonell Teller (Precandidato a alcalde de Managua por el GUL)

Tema: Plan de Gobierno de la Alianza por la República

+Miranda dijo que la encuesta publicada en un medio de comunicación que ubica a Nicho Marengo, 10 puntos sobre los demás candidatos, tiene la intencionalidad de enviar un mensaje que dice que deben unirse para que juntos derroten al candidato sandinista.

+Teller comentó que era necesario conformar una Alianza por la República y que para eso estaban preparando las bases jurídicas, ante el Consejo Supremo Electoral y que por estrategia la personería jurídica la pondría el GUL.

+Indicó que la propuesta de gobierno de la Alianza por la República contempla la legalización de propiedades, los centros comunitarios de distribución de agua potable, basura orgánica e inorgánica, programa materno infantil y de reinserción productiva, transporte semiexpreso, ruta turística urbana y desarrollo de la cultura urbanística.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+En Nicaragua, cuatro policías fueron apuñalados a oscuras y en total silencio, por un grupo de asesinos en plena Comisaría en Bluefields. El único sobreviviente del horrendo crimen se encuentra en estado grave. La saña con que se fueron degollados los policías, hace pensar a los pobladores que los asesinos provenían de otro lugar. Las autoridades suponen que los autores de la masacre, están ligados al narcotráfico. Los asesinos se llevaron algunos documentos y más de 30 fusiles de asalto, entre otras armas, después de cometer los asesinatos. **(Al rojo vivo, Telemundo)**

+Cuatro familias están de luto en la Costa Atlántica de Nicaragua. Un Capitán y tres Oficiales, fueron asesinados y uno logró escapar con heridas graves. Las víctimas fueron encontradas en charcos de sangre con múltiples puñaladas, amordazados y esposados dentro de una de las oficinas de la Estación Policial. Con la colaboración del Ejército, las autoridades buscan a un mínimo de cinco sospechosos. Bluefields, es una de las ciudades más importante de la Costa Atlántica, donde hay mayor actividad de narcotráfico, por lo que las autoridades viven bajo constantes amenazas de muerte. En un acto similar al de un Jefe de Estado, el Presidente Enrique Bolaños, declaró un día de duelo nacional, con indignación los Jefes Policiales prometieron impartir justicia. La única



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 8 -

sobreviviente se encuentra con dos puñaladas en el cuerpo en un Hospital capitalino y aunque los médicos dicen que su condición es delicada, su testimonio será clave para los investigadores, informó Tiffani Roberts. **(Univisión, Canal 2)**

+A raíz del crimen contra los cuatro policías en la ciudad de Bluefields, el diputado Orlando Mayorga está proponiendo un anteproyecto de Ley de Reforma a la Ley Orgánica del Ejército de Nicaragua, par que esta institución se involucre más en la seguridad pública. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, se reunió con los alcaldes de los 11 municipios de la zona seca de occidente. Montealegre y los ministros involucrados en la demanda de los ciudadanos acordaron que darán seguimiento a los acuerdos de Achuapa y se reunirán nuevamente el 28 de Mayo. Por su parte los pobladores decidieron darle un voto de confianza al Gobierno. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Migración, Unión Aduanera y una posible negociación de un TLC con la Unión Europea, serán los temas principales que abordaran los Presidentes Centroamericanos, en la Cumbre que se realizará en El Guasaule. También el Canciller Norman Caldera anunció que a partir de mañana (jueves) los trámites aduaneros y migratorios a nivel Centroamericano serán simplificados, esto será oficializado durante el encuentro de los Mandatarios. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Director de ENACAL, Luis Debayle, expresó que este año no irá el alza del servicio de agua, pero sí va el plan de reducir empleos, con el fin de hacer más eficiente la empresa. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente de la Cámara de Comercio de Nicaragua, Martín Vargas, compareció ante la Comisión de Educación de la Asamblea Nacional donde expresó estar de acuerdo con que el Gobierno busque los fondos para el vaso de leche, pero no por medio del incremento del impuesto a los cigarrillos y el alcohol, ya que esto incrementa el contrabando. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**

+En un dime que te diré terminó hoy (miércoles) la reunión interinstitucional realizada por los parlamentarios de la Comisión de Integración Centroamericana, el Canciller de la República y las autoridades locales de Somotillo, para resolver la problemática que enfrentan varias comunidades de la zona, sobre la falta de agua y la desviación del Río Negro. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Trabajadores de MIFAMILIA, le pidieron a la Ministra Carmen Largaespada, que revise el salario de los trabajadores ya que tienen 15 años de estar congelados. Largaespada manifestó, según una trabajadora, que no puede darles una respuesta al respecto, pero que le pedirá una audiencia al Presidente Enrique Bolaños, para plantearle la situación. **(Extravisión, Canal 37)**

+La compañía constructora (CONMISA), ejecutó un embargo a cuentas bancarias de HISPANICA, por incumplimiento de pago. El Gerente de CONMISA, Luis Ocampo, expresó que HISPANICA ha subcontratado los equipos, a otras empresas constructoras y que el embargo preventivo que ellos ejecutan (CONMISA) es por la falta de pago que suma 218,600 dólares, más daños y perjuicios y gastos legales. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, recibió hoy (miércoles) "La Tajona" que lo acredita como mayordomo de las fiestas de Santo Domingo. Rizo reiteró que él sólo piensa en Santo Domingo y no en política. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 9 -

+La Policía Nacional a través de un comunicado informó que se ha autorizado para mañana a las 9:00 AM, una marcha de los Universitarios, la que saldrá de la Avenida Universitaria y que se prohíbe el uso de armas de fuego o corto punzantes, uso de pólvora, manchas o pintas a la propiedad pública o privada. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Magistrado Roberto Rivas, Presidente del Consejo Supremo Electoral, negó que el proyecto de ética electoral, vaya a servir como medio de represión, para los medios de comunicación, pues lo que se pretende es orientar a los actores políticos que participarán en las elecciones municipales, sobre cómo debe ser una campaña positiva y no negativa. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente Ejecutivo de TELCOR, Eduardo Urcuyo, confirmó hoy (miércoles) que sostuvo un encuentro con el asistente personal de Daniel Ortega, el Sr. Federico Lacayo, quien al parecer está interesado en la instalación de una radio emisora local, de cara a las elecciones municipales. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua